



Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan di CV. Malakewi Mitra Abadi

Assistance in the Preparation of Financial Statements at CV. Malakewi Mitra Abadi

Mutiara Oktaviani Putri ^{1*}, Ulviana Agustina ²,
Hasna Lutfi Indriani ³, Ersha Wiriani Safitri ⁴, Siti Rodiah ⁵
Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Muhammadiyah Riau

e-mail : mutiaraoktaviani@gmail.com ¹, ulvianaagustina07@gmail.com ², hasnaindriani142@gmail.com ³,
ershawiriani741@gmail.com ⁴, sitirodiah@umri.ac.id ⁵

Article History:

Received: 30 Mei 2023

Revised: 20 Juni 2023

Accepted: 25 Juli 2023

Keywords: Assistance, financial reports, CV Malakewi Mitra Abadi

Abstract: CV. Malakewi Mitra Abadi is a construction implementation company in the form of Commanditaire Vennootschap. CV. Malakewi Mitra Abadi has its address at Eka Tunggal Street, Pekanbaru City. For now the partner company or CV. Malakewi Mitra Abadi has problems, namely the lack of accurate financial information and financial records that are still basic. Therefore, the service team will create an information system that can produce appropriate, relevant, accountable and accurate information for internal and external interests. The first is providing assistance in the management of financial transactions carried out by Partners. Therefore, several approaches can be used to overcome this problem, such as counseling, socialization, methoring and implementation in assisting the preparation of financial reports. The results of this servive show that the knowledge and expertise on CV. Malakewi Mitra Abadi regarding the preparation of financial reports using the Microsoft Excel program or manually has increased. Financial reports that include accounting data are readily available to partners.

Abstrak

CV. Malakewi Mitra Abadi adalah perusahaan pelaksanaan kontruksi berbentuk *Commanditaire Vennootschap*. CV. Malakewi Mitra Abadi beralamat di Jl. Eka Tunggal No.01 RT.003 RW.001 Kelurahan Sidomulyo Barat Kecamatan Tampan Kota Pekanbaru. Untuk saat ini perusahaan mitra atau CV. Malakewi Mitra Abadi memiliki permasalahan yaitu kurangnya informasi keuangan yang akurat dan catatan keuangan yang masih mendasar. Oleh karena itu, tim pengabdian akan membuat suatu sistem informasi yang dapat menghasilkan informasi yang tepat, relevan, akuntabel, dan akurat untuk kepentingan internal maupun eksternal. Pertama melakukan pendampingan pengelolaan transaksi keuangan yang dilakukan oleh mitra. Oleh karena itu, beberapa pendekatan dapat digunakan untuk mengatasi masalah tersebut, seperti penyuluhan, sosialisasi, pendampingan dan implementasi dalam membantu pembuatan laporan keuangan. Hasil pengabdian ini menunjukkan bahwa pengetahuan dan keahlian pada CV. Malakewi Mitra Abadi tentang pembuatan laporan keuangan dengan menggunakan program microsoft excel atau secara manual telah meningkat. Laporan keuangan yang mencakup data akuntansi sudah tersedia pada mitra.

Keywords: Pendampingan, Laporan keuangan, CV Malakewi Mitra Abadi

PENDAHULUAN

Persekutuan Komanditer (CV) disebut juga dengan *Commanditaire Vennotschap* adalah suatu perusahaan yang dibentuk oleh satu atau lebih dari beberapa orang, bertanggung jawab secara keseluruhan atau secara solider dengan satu orang atau lebih sebagai pemberi modal dan diatur dalam KUHD (Partyani, 2019). Persekutuan komanditer (*Commanditaire Vennotschap*) atau disebut juga CV merupakan persekutuan yang dibentuk oleh seorang atau lebih sekutu komanditer dengan satu atau lebih sekutu komplementer, supaya perusahaan dapat dijalankan secara terus menerus berdasarkan pasal 1 Permenkumham Nomor 17 Tahun 2018. Persekutuan Komanditer juga merupakan salah satu bentuk usaha yang tidak berbadan hukum. CV dapat mengevaluasi kinerja organisasi melalui laporan keuangan. Laporan keuangan dapat memberikan ringkasan umum tentang jumlah laba yang dihasilkan oleh perusahaan selama periode waktu tertentu. Laporan laba rugi yang ada pada laporan keuangan dapat menentukan apakah operasi perusahaan selama periode tertentu apakah operasi perusahaan selama periode tertentu menguntungkan perusahaan atau tidak.

Laporan keuangan memiliki dampak yang signifikan terhadap informasi manajemen dalam suatu perusahaan, yang dimana setiap periode akuntansi laporan keuangan harus dilaporkan untuk mengetahui sejauh mana kemampuan perusahaan dalam hal pendapatan dan beban. Dengan adanya laporan keuangan maka perusahaan yang mencatat informasi keuangan dapat melakukannya dengan cepat dan akurat sehingga disesuaikan dengan sistem akuntansi yang relevan dan menggunakan program terkomputerisasi yang memudahkan si pengguna dalam memasukkan data keuangan perusahaan. Laporan keuangan adalah laporan yang mencakup kondisi keuangan perusahaan yang diperoleh selama periode tertentu dan dapat menampilkan keadaan keuangan perusahaan pada saat ini atau periode tersebut. Menurut (Harahap, 2010) dalam (Rahmayuni, 2017) menjelaskan bahwa laporan keuangan yaitu kondisi keuangan dan hasil operasi perusahaan pada waktu atau periode tertentu. Adapun jenis laporan keuangan yang paling umum yaitu neraca, laporan laba rugi, laporan posisi keuangan.

CV. Malakewi Mitra Abadi adalah perusahaan pelaksanaan kontruksi berbentuk *Commanditaire Vennootschap*. CV. Malakewi Mitra Abadi beralamat di Jalan Eka Tunggal No.01 RT. 003 RW.001 Kelurahan Sidomulyo Barat Kecamatan Tampan Kota Pekanbaru. CV. Malakewi Mitra Abadi adalah badan usaha yang berpengalaman dalam penjualan minyak dan pelumas yang di klaim cocok untuk sepeda motor di Indonesia yaitu oli balmerol. CV ini menerima barang dari PT Balmer Laurie Indonesia. PT ini terus berkomitmen dalam menghasilkan produk yang unggul dan berkualitas dengan bidang minyak dan pelumas di

Indonesia, serta penggunaan lemak dan oli. Moto dari entitas ini yaitu terus menjaga kualitas produk sesuai standar dengan harga terjangkau, pengiriman tepat waktu, dan berusaha memberikan pelayanan terbaik untuk seluruh pelanggan. Pada program pengabdian kali ini, CV. Malakewi Mitra Abadi merupakan mitra pengabdian yang akan mendapatkan pendampingan dalam penyusunan laporan keuangan.

CV. Malakewi Mitra Abadi memiliki permasalahan yaitu kurangnya informasi keuangan yang akurat dan catatan keuangan yang masih mendasar. Perusahaan ini tidak bermaksud menyembunyikan keadaan keuangannya, namun minimnya laporan keuangan yang dihasilkan karena kurangnya sumber daya manusia yang mumpuni dibidang akuntansi dan pembukuan serta standarisasi laporan keuangan. Oleh karena itu, tim pengabdian akan membuat suatu sistem informasi yang dapat menghasilkan informasi yang tepat, relevan, akuntabel, dan akurat untuk kepentingan internal maupun eksternal. Perusahaan ini tidak bermaksud menyembunyikan keadaan keuangannya, namun minimnya laporan keuangan yang dihasilkan karena kurangnya sumber daya manusia yang mumpuni dibidang akuntansi dan pembukuan serta pemahaman terhadap standarisasi laporan keuangan. Hal ini dapat dilakukan karena informasi keuangan yang handal akan mengamankan aset perusahaan, mengurangi penipuan, penyimpangan, dan kesalahan pencatatan sehingga perusahaan dapat mencapai tujuan dengan sukses dan efisien.

Laporan keuangan yang transparan akan sangat bermanfaat terutama dalam hal membantu pembuatan laporan keuangan untuk pengembangan organisasi. Selain itu, perhitungan dan pelaporan pajak penghasilan (PPh) organisasi didasarkan pada pelaporan keuangan. Hal ini akan menjadi layanan yang berguna untuk organisasi dalam menghasilkan laporan keuangan yang dapat memberikan manfaat bagi entitas. Dengan adanya pendampingan ini diharapkan dapat melakukan pencatatan dan melaporkan data keuangan dari seluruh transaksi yang terjadi pada unit bisnis operasional. Selain itu pihak yang mendapatkan pendampingan juga diharapkan dapat melakukan perencanaan, perhitungan, dan melaporkan pajak penghasilan (PPh) atas laba yang tercatat pada laporan keuangan.

Oleh karena itu, sangat penting untuk segera mengembangkan sistem informasi akuntansi yang handal agar perusahaan dapat dengan mudah menyusun laporan keuangan. Menurut SAK EMKM, sistem akuntansi ini dibuat untuk memenuhi kriteria entitas tanpa akuntabilitas publik yang memadai. standar SAK EMKM dibuat sesederhana mungkin untuk mengatur transaksi umum yang dilakukan oleh EMKM dan dasar pegukurannya berdasarkan biaya historis, sehingga EMKM dapat melaporkan aset dan liabilitasnya sebesar biaya pembelian. SAK EMKM mulai berlaku pada tanggal 1 Januari 2018. Pengabdian masyarakat

yang dilakukan oleh peneliti bertujuan untuk memberikan pendampingan dan saran teknis, melalui pembuatan sistem pelaporan keuangan berdasarkan SAK EMKM. Berdasarkan penjelasan diatas maka perlu dilaksanakan kegiatan ini untuk dapat memberikan partisipasi kepada masyarakat khususnya CV. Malakewi Mitra Abadi yang menjadi objek dalam pengabdian.

METODE

Pendekatan dibagi menjadi beberapa kelompok yang akan mendukung pelaksanaan kegiatan. Strategi yang digunakan berisi tahapan-tahapan untuk menyelesaikan permasalahan. Dalam mendapatkan informasi terkini mengenai barang serta transaksi yang dimiliki oleh CV, maka terlebih dahulu dilakukan

1. Survei atau pengumpulan data dengan cara mendatangi langsung ke CV tersebut. Dan mendapatkan informasi produk dan layanan pada CV. Malakewi Mitra Abadi
2. Penginputan data, kemudian data tersebut diinput kedalam excel berdasarkan sejumlah sampel transaksi beserta nama akun.
3. Pelatihan, langkah ini dilaksanakan dengan melakukan penjelasan terlebih dahulu tentang elemen laporan keuangan yang meliputi neraca, yaitu laporan yang menunjukkan posisi keuangan perusahaan pada waktu tertentu, laporan laba rugi yaitu laporan terkait hasil operasi perusahaan selama periode tertentu, laporan perubahan ekuitas yaitu laporan terkait sebab perubahan ekuitas selama periode tertentu dan laporan perubahan kas yaitu laporan yang menunjukkan arus kas dan perubahannya selama periode tertentu.
4. Melakukan evaluasi, setelah CV. Malakewi Mitra Abadi memahami dan memenuhi syarat penggunaan laporan keuangan maka tim pengabdian dapat mengevaluasi sejauh mana bagaimana pelaksanaan pendampingan laporan keuangan dan pengelolaan CV. Malakewi Mitra Abadi dalam proses penyusunan laporan keuangan.

Materi untuk pemecahan masalah meliputi sistem informasi, catatan akuntansi, neraca, laporan laba rugi, laporan arus kas yang membentuk laporan keuangan serta mengidentifikasi prosedur penjualan dan pembelian (Diana dan Setiawati, 2011). Pendekatan yang disarankan untuk memecahkan masalah ini dapat dibagi menjadi beberapa kegiatan yang menguntungkan, seperti menjangkau pemilik, melakukan pembicaraan dan berdiskusi untuk membantu mereka dalam memahami nilai akuntansi dalam menggunakan sistem informasi akuntansi untuk mempersiapkan laporan keuangan. Kegiatan ini menggunakan pengajaran pencatatan akuntansi, penyusunan atau perancangan sistem pelaporan keuangan, pendampingan penyusunan laporan keuangan, dan penyuluhan laporan

keuangan dalam bentuk pemecahan masalah. Penilaian tingkat kesalahan mitra dalam pencatatan transaksi, input data ke dalam perangkat lunak, penyusunan laporan keuangan, dilakukan sebagai bagian dari pemantauan dan evaluasi kegiatan ini.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada pengabdian ini, CV. Malakewi Mitra Abadi menjadi tempat pengabdian masyarakat yang terletak di Kota Pekanbaru. CV ini bergerak dibidang penjualan oli dan pelumas. Yang didirikan oleh Bapak Ismaul Irsyad selaku pemilik CV. Malakewi Mitra Abadi pada tahun 2018. Setelah melakukan tahap perencanaan untuk pengabdian masyarakat, maka tahap selanjutnya yaitu melakukan serangkaian kegiatan dan pelaksanaan pengabdian. Pertama, menguhungi kembali mitra untuk memberitahu bahwa pengabdian dapat dimulai pada Juli 2023. Setelah itu, jadwal pelaksanaan pengabdian ditetapkan dan melakukan diskusi dengan mitra untuk menyesuaikan kebutuhan mereka.

Dalam diskusi tersebut yang dilakukan pada tanggal 20 Juni 2023, beberapa kebutuhan mitra telah disampaikan. Selanjutnya melakukan pendampingan pengelolaan transaksi keuangan yang dilakukan oleh mitra. Pendampingan ini sangat penting dalam penyampaian laporan akuntansi yang sesuai dengan harapan CV. Malakewi Mitra Abadi. Untuk mengelola bisnisnya, CV ini membutuhkan pengelolaan keuangan yang komprehensif, termasuk fitur untuk menerima pembayaran digital, guna mengurangi resiko penipuan, penyusunan laporan keuangan, analisis bisnis, pengelolaan inventaris, dan pembayaran karyawan.

Selain itu, juga diberikan pelatihan pengelolaan keuangan yang dapat mempermudah penerapan bisnis sesuai dengan harapan CV. Malakewi Mitra Abadi di tanggal 25 Juni 2023. Tahap terakhir yaitu, penyediaan laporan keuangan. Diharapkan dengan mengikuti tahapan-tahapan diatas maka perencanaan dan pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat akan berjalan dengan lancar dan memenuhi kebutuhan CV tersebut. Hal ini menunjukkan bahwa dengan melakukan pendampingan pengelolaan keuangan pada CV. Malakewi Mitra Abadi akan sesuai dan dapat meningkatkan efisiensi operasional mereka serta membantu dalam mengelola perusahaan dengan lebih baik.

Tampilan menu Sistem Akuntansi CV. Malakewi Mitra Abadi adalah sebagai berikut:



Selanjutnya tim pengabdian mengembangkan sistem laporan keuangan milik mitra menggunakan Sistem Akuntansi yang terdiri dari :

1. Pembuatan Kode Akun beserta Nama Akun berdasarkan transaksi yang terjadi di CV. Malakewi Mitra Abadi.

CV. Malakewi Mitra Abadi		
DAFTAR AKUN		
Periode Juni 2023		
No Akun	Nama Akun	Nominal
1000	Aset	–
1100	Kas Operasional	–
1200	Piutang Usaha	–
1201	Piutang Wandu Motor	–
1202	Piutang Jum Motor	–
1203	Piutang Usaha Motor Perawang	–
1204	Piutang Rahmat Motor Merpati Sakti	–
1205	Piutang HUS Motor	–
1300	Persediaan	–
1301	Balmerol Oli	–
1400	Peralatan	–
2000	Pendapatan	–
2001	Penjualan Balmerol Oli	–
2100	Utang Usaha	–
2110	Utang Bank	–
2120	Utang Dagang	–
3000	Beban Usaha	–
3001	Beban Gaji Karyawan	–
3002	Beban Utilitas	–
3003	Beban Konsumsi	–
3004	Beban Transportasi	–
3005	Beban Peralatan	–
3006	Beban Reparasi Mobil	–
3007	Beban Iklan	–

Tabel 1. Daftar Akun

2. Setelah mendapatkan informasi mengenai transaksi yang terjadi, maka selanjutnya rekapan dari transaksi tersebut.

CV. Malakewi Mitra Abadi			
TRANSAKSI			
Periode Juni 2023			
Tanggal	Keterangan	Nama Akun	Nominal
J		Aset	
U	Modal	Kas Operasional	Rp 45.000.000,00
N		Piutang Usaha	
1	Penjualan kredit kepada Wandu Motor	Piutang Wandu Motor	Rp 266.000,00
	Penjualan kredit kepada Jum Motor	Piutang Jum Motor	Rp 196.000,00
2	Penjualan kredit kepada Usaha Motor Perawang	Piutang Usaha Motor Perawang	Rp 200.000,00
0	Penjualan kredit kepada Rahmat Motor Merpati Sakti	Piutang Rahmat Motor Merpati Sakti	Rp 280.000,00
2	Penjualan kredit kepada HUS Motor	Piutang HUS Motor	Rp 456.000,00
3		Persediaan	
	Jumlah persediaan yang tersedia di gudang sebanyak 350 pcs oli	Balmerol Oli	Rp 11.200.000,00
	Sejumlah peralatan yang tersedia di kantor	Peralatan	Rp 180.000,00
		Pendapatan	
	Penjualan tunai Nandos Motor Perawang	Nandos Motor Perawang	Rp 1.368.000,00
	Penjualan kredit Wandu Motor	Wandu Motor	Rp 1.532.000,00
	Penjualan kredit Jum Motor	Jum Motor	Rp 1.196.000,00
	Penjualan tunai Ajo Motor	Ajo Motor	Rp 980.000,00
	Penjualan kredit Usaha Motor Perawang	Usaha Motor Perawang	Rp 785.000,00
	Penjualan tunai Bimo Motor	Bimo Motor	Rp 890.000,00
	Penjualan kredit Rahmat Motor Merpati Sakti	Rahmat Motor Perawang	Rp 912.000,00
	Penjualan tunai ZKA Motor	ZKA Motor	Rp 1.330.000,00
	Penjualan tunai Best Motor Perawang	Best Motor Perawang	Rp 1.099.000,00
	Penjualan tunai Gelora Motor	Gelora Motor	Rp 1.951.000,00
	Penjualan tunai Faiq Motor	Faiq Motor	Rp 656.000,00
	Penjualan kredit HUS Motor	HUS Motor	Rp 235.000,00
		Utang Usaha	
	Pinjaman Modal pada bulan Februari dengan Bank Rakyat Indonesia	Utang Bank	Rp 4.800.000,00
	Utang dari penjualan Gagok Jaya Motor	Utang Dagang Gagok Jaya Motor	Rp 1.099.000,00
	Utang dari penjualan RD Motor	Utang Dagang RD Motor	Rp 578.000,00
		Beban Usaha	
	Biaya Gaji Karyawan	Beban Gaji Karyawan	Rp 8.600.000,00
	Biaya Listrik dan Telepon	Beban Utilitas	Rp 380.000,00
	Biaya snack di kantor	Beban Konsumsi	Rp 110.000,00
	Biaya pengantaran barang ke pembeli	Beban Transportasi	Rp 1.800.000,00
	Biaya perawatan peralatan di kantor (Komputer, printer)	Beban Peralatan	Rp 300.000,00
	Biaya perawatan mobil	Beban Reparasi Mobil	Rp 550.000,00
	Biaya untuk promosi produk	Beban Iklan	Rp 110.000,00

Tabel 2. Transaksi Mitra

- Membuat Laporan Laba Rugi dengan melakukan identifikasi dan klasifikasi terhadap akun akun pendapatan dan beban yang ada pada transaksi.

CV. Malakewi Mitra Abadi					
Laba Rugi					
Periode Juni 2023					
AKUN		PENDAPATAN DAN BEBAN			
KODE	NAMA	MEI	JUNI	JULI	TOTAL
	Pendapatan	–	Rp 12.934.000,00	–	Rp 12.934.000,00
	Penjualan Nandos Motor Perawang	–	Rp 1.368.000,00	–	Rp 1.368.000,00
	Penjualan Wandu Motor	–	Rp 1.532.000,00	–	Rp 1.532.000,00
	Penjualan Jum Motor	–	Rp 1.196.000,00	–	Rp 1.196.000,00
	Penjualan Ajo Motor	–	Rp 980.000,00	–	Rp 980.000,00
	Penjualan Usaha Motor Perawang	–	Rp 785.000,00	–	Rp 785.000,00
	Penjualan Bimo Motor	–	Rp 890.000,00	–	Rp 890.000,00
	Penjualan Rahmat Motor Perawang	–	Rp 912.000,00	–	Rp 912.000,00
	Penjualan ZKA Motor	–	Rp 1.330.000,00	–	Rp 1.330.000,00
	Penjualan Best Motor Perawang	–	Rp 1.099.000,00	–	Rp 1.099.000,00
	Penjualan Gelora Motor	–	Rp 1.951.000,00	–	Rp 1.951.000,00
	Penjualan Faiq Motor	–	Rp 656.000,00	–	Rp 656.000,00
	Penjualan HUS Motor	–		–	Rp -
		–		–	Rp -
	Beban	–	Rp 11.850.000,00	–	Rp 11.850.000,00
	Beban Gaji Karyawan	–	Rp 8.600.000,00	–	Rp 8.600.000,00
	Beban Utilitas	–	Rp 380.000,00	–	Rp 380.000,00
	Beban Konsumsi	–	Rp 110.000,00	–	Rp 110.000,00
	Beban Transportasi	–	Rp 1.800.000,00	–	Rp 1.800.000,00
	Beban Peralatan	–	Rp 300.000,00	–	Rp 300.000,00
	Beban Reparasi Mobil	–	Rp 550.000,00	–	Rp 550.000,00
	Beban Iklan	–	Rp 110.000,00	–	Rp 110.000,00
	JUMLAH		Rp 1.084.000,00		Rp 1.084.000,00

Tabel 3. Laporan Laba rugi mitra

4. Penyusunan Laporan Arus Kas, dalam laporan arus kas yang dilakukan adalah pengelompokkan akun-akun yang dapat menambah kas serta dapat mengurangi kas.

CV. Malakewi Mitra Abadi					
Arus Kas					
Periode Juni 2023					
AKUN		NOMINAL			
KODE	NAMA	MEI	JUNI	JULI	TOTAL
	Saldo Kas Awal	–		Rp 34.234.000,00	
	Penambahan	–	Rp 46.084.000,00	–	Rp 46.084.000,00
	Modal	–	Rp 45.000.000,00	–	Rp 45.000.000,00
	Kas di tangan	–	Rp 45.000.000,00	–	Rp 45.000.000,00
	Kas Operasional	–	Rp 45.000.000,00	–	Rp 45.000.000,00
	Laba	–	Rp 1.084.000,00	–	Rp 1.084.000,00
	Pengurangan	–	Rp 11.850.000,00	–	Rp 11.850.000,00
	Beban	–	Rp 11.850.000,00	–	Rp 11.850.000,00
	Beban Gaji Karyawan	–	Rp 8.600.000,00	–	Rp 8.600.000,00
	Beban Utilitas	–	Rp 380.000,00	–	Rp 380.000,00
	Beban Konsumsi	–	Rp 110.000,00	–	Rp 110.000,00
	Beban Transportasi	–	Rp 1.800.000,00	–	Rp 1.800.000,00
	Beban Peralatan	–	Rp 300.000,00	–	Rp 300.000,00
	Beban Reparasi Mobil	–	Rp 550.000,00	–	Rp 550.000,00
	Beban Iklan	–	Rp 110.000,00	–	Rp 110.000,00
	Rugi	–		–	
	Saldo Kas Akhir		Rp 34.234.000,00		Rp 34.234.000,00

Tabel 4. Laporan Arus Kas

Langkah selanjutnya dalam pemecahan masalah yaitu melakukan pelatihan kepada karyawan mengenai sistem akuntansi. Pelatihan ini berlangsung selama 3 jam. Pelatihan meliputi penjelasan penggunaan sistem laporan keuangan akuntansi, memasukkan, mengedit

dan mengolah data sehingga menghasilkan laporan keuangan. Setelah itu diberikan instruksi untuk membaca dan menganalisis hasil laporan keuangan. Hal ini nantinya akan membantu pengambilan keputusan dari manajerial.



Gambar 1. Pemaparan materi, Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan

Hasil dari kegiatan ini dapat di simpulkan sebagai berikut :

1. Sebelum melakukan pengabdian terhadap CV. Malakewi Mitra Abadi, perusahaan tidak mencatat operasi transaksi bisnis, termasuk penerimaan kas dan pengeluaran kas. Setelah kami melakukan pengabdian pada mitra, mereka telah membuat catatan keuangan secara manual dalam buku kas. catatan ini bertujuan untuk mencatat semua transaksi belanja yang masuk dan keluar .
2. Melalui perangkat lunak microsoft excel CV ini dapat menginput transaksi keuangan secara detail. Sebelum melakukan pengabdian, mitra tidak melakukan catatan terpisah, oleh karena itu mitra mengalami kesulitan dalam menghitung hasil usaha bersih (laba/rugi) dari penjualan minyak dan oli. Setelah kami melakukan pengabdian, mitra telah mampu membuat data dan informasi yang digunakan dalam laporan keuangan, seperti laporan arus kas dan laporan laba rugi

KESIMPULAN

Berdasarkan pendampingan yang telah dilakukan pada CV. Malekewi Mitra Abadi di Kota Pekanbaru, dapat disimpulkan bahwa CV ini awalnya tidak mengetahui cara pencatatan

laporan keuangan dan perlu mengetahui juga bahwa pencatatan transaksi bisnis dan pribadi perlu dipisahkan sehingga tidak memiliki akses sistem informasi akuntansi untuk mengubah data menjadi laporan keuangan. Oleh karena itu, beberapa pendekatan dapat digunakan untuk mengatasi masalah tersebut, seperti penyuluhan, sosialisasi, pendampingan dan implementasi dalam membantu pembuatan laporan keuangan. Hasil pengabdian ini menunjukkan bahwa pengetahuan dan keahlian pada CV. Malakewi Mitra Abadi tentang pembuatan laporan keuangan dengan menggunakan program microsoft excel telah meningkat. Laporan keuangan yang mencakup data akuntansi sudah tersedia pada mitra. CV ini dapat bermanfaat dari hasil pengabdian berupa pencatatan transaksi keuangan dan pembuatan laporan keuangan secara berkala dan menyeluruh. Namun, CV ini tetap memiliki pencatatan manual untuk data dan informasi keuangan. Dalam upaya meningkatkan kualitas informasi, sehingga CV ini dapat terus menyusun laporan keuangan dengan lebih akurat.

DAFTAR REFERENSI

- Diana dan Setiawati. (2011). *SISTEM INFORMASI AKUNTANSI : PERANCANGAN, PROSES DAN PENERAPAN*. Yogyakarta: Andi.
- Harahap, S. S. (2010). *Analisis kritis atas laporan keuangan* . Jakarta: Raja Grafindo Persada,.
- Partyani, K. C. (2019). PERTENTANGAN NORMA DALAM PENGATURAN PENDAFTARAN DAN PENDIRIAN COMANDITAIRE VENNOTSCHAP (CV). *VYAVAHARA DUTA*, 10.
- Rahmayuni, S. (2017). Peranan Laporan Keuangan Dalam Menunjang. *JURNAL SOSIAL HUMANIORA DAN PENDIDIKAN*, 7.
- Partyani, K. C. M. (2019). Pertentangan Norma Dalam Pengaturan Pendaftaran dan Pendirian Commanditaire Vennootschap (CV). *Vyavahara Duta*, 14(1), 68–77.
- Rahmayuni, S. (2017). Peranan Laporan Keuangan dalam Menunjang Peningkatan Pendapatan Pada UKM. *JSHP (Jurnal Sosial Humaniora Dan Pendidikan)*, 1(1), 93. <https://doi.org/10.32487/jshp.v1i1.239>